

学校だより

宝達志水町立相見小学校

令和3年9月28日(火)

No. 11

文責 清水ひとみ



# 相見小学校だより

めざす児童像 : 自ら学びとる子 思いやりのある子 自ら鍛える元気な子

## 第2回 5年科学教室 9月10日(金)

第1回に続き、講師として、木谷先生(金沢子ども財団元職員・元金沢市立泉野小学校長)が来てくださいました。

今回は、「ゲル化の科学 人エイクラを作ってみよう」という課題で、5年生21人が挑戦しました。原料は、アルギン酸ナトリウム(海藻の成分)です。ペットボトルに入れ、キャップをしめて5分間強く振ることからスタート。集中して取り組む姿がありました。どの顔も真剣です。



「人エイクラ」のあとは、絵の具からお気に入りの3色を選び「色粒人エイクラ」を作り、お土産となりました。おもちゃやインテリアになります。ゲル化の不思議を学びました。



研究授業 9月14日(火) 6年社会 授業者: 山田 教諭

単元名 : 武士の世の中へ

本時のねらい : 必要な情報を集め、読み取り、源平の戦いについて考え、表現することができる。

「なぜ、源氏が平氏に勝つことができたのか」という課題意識を持って、それぞれの勢力図を比較しながら調べ、考えました。

そして、クロムブック(ジャムボード)を使って、資料をもとに自分の考えを分かりやすくまとめ、全体で対話し、考えを確かにすることができました。



今回は、石川県教育委員会事務局中能登教育事務所の指導主事の方に、オンラインで参観していただきました。また、他の教師も密を避けるために、図書室から「オンライン」で参観しました。

また、これまで、算数科と国語科が中心で、社会科の研究授業はあまりなく、大変よい機会となりました。授業参観後にいただいた指導助言を今後に生かし、社会科においても、児童のさらなる学力向上に向け、積極的に授業力向上を図っていきたいと思います。

## うれしい お知らせ です !



本校保護者の中田妹子さん(小川)から、新米2袋(60kg)のご寄付がありました。丹精込めて育てた、心のこもったお米のご寄付に、感謝の気持ちで一杯です。全学年・学級で、ふるさと教育・食育等と関連させて、おいしくいただきたいと思っております。本当にありがとうございます。

## 学力調査の結果 6年は全国・県調査 4年は県調査

小学6年・中学3年対象の全国学力学習状況調査は、2007年から「児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し教育施策の成果と課題を検証し、その改善」を目的にスタートしました。昨年度は、新型コロナウイルス感染症に係る学校教育への影響等を考慮し、実施しないこととなりました。

今年度は、5月に実施しました。新聞やテレビなどの報道ですでにご存じかと思いますが、石川県は、常に全国トップレベルの学力を堅持しています。

6年生の全国学力学習状況調査と合わせて、同じく5月に実施した県基礎学力調査の結果をお知らせします。相見小の学力調査の結果は、県平均・全国平均と比較すると、下記の通り、すべてにおいて「かなり上回る」となりました。内容・観点等をもとに分析・考察した結果を踏まえ、さらに指導改善・授業改善に取り組み、相見っ子に確かな学力の定着・向上を図っていきます。

|                 | 6年         |      |         |      | 4年      |      |
|-----------------|------------|------|---------|------|---------|------|
|                 | 全国学力学習状況調査 |      | 県基礎学力調査 |      | 県基礎学力調査 |      |
|                 | 国語         | 算数   | 社会      | 理科   | 国語      | 算数   |
| 本校と<br>県平均との比較  | ↑          | ↑    | ↑       | ↑    | ↑       | ↑    |
| 県平均             | 71.1       | 74.0 | 65.1    | 63.6 | 69.9    | 73.8 |
| 本校と<br>全国平均との比較 | ↑          | ↑    |         |      |         |      |
| 全国平均            | 64.7       | 70.2 |         |      |         |      |

## PTA 奉仕作業 25日(土) 6:30~7:30、7:30~8:30 ～ ありがとうございます～

運動会を目前に控え、運動場とその周辺の整備を行うことができました。今回は、密を避けるために、学年ごとに時間差で、保護者のみで行いました。早朝より多くの方が来てくださいました。草刈り機持参の方も多数いらっしゃり、大変きれいになりました。また、25日朝の都合が悪いということで、前日や前々日等に来て、作業してくださる方も何人もおいででした。保護者参加率は90%でした。本当にありがとうございました。



## 草刈りボランティアの方々、ありがとうございました

9月27日(月)朝早くより、地域の12名の方々が、草刈り道具を持参して、前庭の整備をしてくださいました。大変きれいになりました。見事な整備と地域の温かさに、感謝の気持ちでいっぱいです。大変有難いです。



**相見小運動会 ～ いよいよです ～**  
**10月2日(土) 9時 スタート!**